

« Parce que nous sommes une cité scolaire »

Les 2nde EURO-ALLEMAND trait d'union entre le collège et le lycée Charlemagne



Ce jeudi 30 mai, les élèves de 2nde EURO-ALLEMAND du lycée Charlemagne ont fait salle comble à l'auditorium du lycée. Des élèves issus des classes de 6^{ème}, de 4^{ème} LCE (Langues et Cultures Européennes), de 2nde et de 1^{ère} sont venus assister au spectacle de fin d'année des 2nde EURO-ALLEMAND. À la fin de la représentation, « petits » et « grands » ont pu poser des questions à ceux et celles qui une année durant ont travaillé à l'élaboration du spectacle. Les élèves de 6^{ème} étaient particulièrement curieux. Enzo : « Combien de temps avez-vous mis à écrire la pièce ? » et « Est-ce que c'est vous qui avez tout fait ? ». Charlotte répond : « Nous avons travaillé dès le début de l'année, dès la rentrée de septembre. Nous n'avons qu'une heure d'approfondissement par semaine, alors il ne fallait pas chômer. Et oui, c'est nous qui avons tout écrit, mais nous avons été aidés par notre professeuse Mme Le Lann et notre assistante d'Allemand, Alicia qui vient de Salzgitter (une petite ville au Nord de l'Allemagne.) ». Mathéo : « Comment vous avez eu l'idée du sujet de la pièce ? ». Emilia : « En fait nous nous sommes inspirés du cours, nous avons vu plein de sujets différents et on a fait un mélange de tout. Par exemple, on a travaillé sur le journal télévisé de la ARD et sur la coupe du monde de basket. ». Pierrick ajoute : « Et on a travaillé sur les petites bandes dessinées sans bulle d'Erich Ohser. Joris : « Et moi j'ai gagné le concours photo sur la recette des *Kartoffelknödel* qu'on a appris à faire en cours. ». Un petit 6^{ème} lève la main : « Mais je ne comprends pas, c'est quoi alors l'histoire de votre pièce ? ». Un élève d'Abibac dans le public lui explique : « Tu vois, c'est l'histoire d'une mère instagrameuse qui explique la recette des *Kartoffelknödel* à ses Followers. Le père pendant ce temps met la table et le fils est dans sa chambre. C'est l'heure de passer à table, mais les parents se retrouvent seuls devant leur assiette. Ah d'accord, dit Enzo, c'est pour ça qu'ils se disputent. Exactement, dit l'élève d'Abibac, mais tout finit bien, l'Allemagne gagne la coupe du monde de basket et la famille est à nouveau réunie dans la joie et la bonne humeur. ». Voilà le but visé, nous confie Mme Le Lann, un échange entre les élèves de différents niveaux autour d'une activité culturelle élaborée par des élèves pour d'autres élèves. Et ça fonctionne, les collégiens sont épatés par ce que les lycéens ont réalisé, leur curiosité est aiguisée : « Ben alors pour la recette, on met les pommes de terre au four ? ». C'est important de montrer aux élèves plus jeunes ce qu'ils peuvent atteindre en travaillant, en s'investissant dans les langues notamment en allemand, parce que nous sommes une cité scolaire, que notre lycée offre la possibilité aux collégiens de choisir à l'entrée en seconde un cursus binational, l'Abibac ou une option, la classe EURO. Une année scolaire de travail condensée en une demi-heure de spectacle, la 2nde EURO-ALLEMAND a été pendant ce laps de temps le trait d'union entre le collège et le lycée Charlemagne. Peut-être que toi élève de troisième, tu monteras l'année prochaine sur scène. Voilà, le rendez-vous est pris. À l'année prochaine pour une nouvelle édition du spectacle des 2nde EURO-ALLEMAND.